

## Paroles de volontaires au service civique

En 2017, 189 jeunes ont effectué une mission dans le département. Parmi eux, certains ont choisi de s'engager à Mayenne, dans la culture, le travail social ou encore le sport.

### Solidarités

L'année dernière, Morgane Lantrin, 19 ans aujourd'hui, était en bac pro réalisation de produits imprimés et plurimédia au lycée Léonard-de-Vinci, à Mayenne. Cette formation conduit généralement à travailler dans l'imprimerie. Mais Morgane ne s'y plaisait pas. « **Cela ne me correspondait pas du tout**, raconte-t-elle. **Je savais que je voulais travailler dans le social, alors j'ai essayé plusieurs fois de me réorienter. Mais je pense que mon lycée ne voulait pas s'embêter avec ça.** » La jeune fille a fini par sortir du lycée sans son bac, et sans projet précis.

Mais par chance, au détour d'une discussion avec sa mère, elle a eu l'idée de se tourner vers le service civique. « **Pour moi, c'était le meilleur moyen de mettre le pied dans le travail social.** »

### Épanouissement

Pour ce faire, Morgane se rend sur la plate-forme en ligne qui recense toutes les missions disponibles. Elle tombe sur une offre pour une mission de dix mois au sein du centre social Les Possibles. La teneur : organiser des animations et des expositions pour sensibiliser aux discriminations.

Exactement le rayon de Morgane, qui rencontre peu après Christophe Doussin, le directeur du centre social. « **Lorsque j'ai rencontré Morgane, raconte-t-il, elle était très renfermée, timide. Peu à peu, je l'ai vue s'épanouir dans sa mission, pour laquelle elle est très impliquée.** »

C'est en effet un déclin pour elle, sur le plan personnel d'abord. « **Cela m'a beaucoup fait grandir** », estime-t-elle. Mais aussi sur le plan professionnel. « **J'ai appris à m'exprimer devant un groupe, à avoir une conversation pro au téléphone...** » Sa plus grande fierté : revenir organiser,



Le centre social Les Possibles a accueilli Morgane Lantrin durant dix mois. Au cours de cette mission, la jeune fille a travaillé sur la lutte contre les discriminations.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

dans son ancien lycée, une animation autour du théâtre.

Dans un mois, Morgane aura terminé sa mission. Elle en repart avec de nouvelles compétences, une plus grande confiance en soi, mais aussi un projet : elle souhaite devenir monitrice-éducatrice, auprès d'enfants handicapés ou en difficulté.

Cette mission a aussi été une expérience positive pour son tuteur Christophe Doussin. « **C'est vrai que c'est très chronophage. C'est un investissement, mais qui apporte un regard neuf.** »

Le service civique peut également être une étape de transition, à la fin d'un cycle d'études. C'est le cas pour Antoine Roquier, qui a rejoint en

décembre dernier l'association Tribu familia. Sa mission : coordonner et assurer la communication auprès des bénévoles du festival Un Singe en été.

À 24 ans, il a profité d'avoir encore tout juste l'âge légal pour s'engager. À la fin de son master d'histoire, le Rennais ne savait pas vers quoi s'orienter. « **Je ne voulais être ni chercheur, ni enseignant.** »

Si sa mission ne lui a pas donné un projet plus précis, elle lui a permis d'acquérir des compétences techniques qui ne manqueront pas, selon lui, de lui resservir.

Ce dispositif est aussi un moyen de s'assurer, mine de rien, « **une petite rentrée d'argent** », comme le souli-

gne Grégoire Bastille, 22 ans. Il y a un an, il a terminé sa mission au stade mayennais, où il entraînait deux équipes : les U7 (5-6 ans) et les U16 (15 ans). Une mission en accord avec son projet professionnel, lui qui faisait alors des études pour devenir éducateur sportif.

Satisfait de son rôle de tuteur, Christophe Doussin, du centre social Les Possibles, évoque toutefois la nécessité d'éviter les abus. « **Il faut savoir trouver un juste milieu, entre le bénévole et le salarié.** » Un équilibre que les jeunes semblent tous avoir trouvé au cours de leur mission.

Nicolas CAMPITELLI.

### Le service civique, c'est quoi ?

#### Historique

Ce dispositif a été mis en place en 2010. Il est coordonné par l'Agence nationale du service civique, sous la tutelle du ministère de l'Éducation nationale. Il permet d'effectuer une mission de six à douze mois, dans une association, une collectivité ou un établissement public. Chaque volontaire est indemnisé à hauteur de 580 € par mois. En 2017, 125 000 jeunes se sont engagés dans une de ces missions. Le gouvernement espère qu'ils seront 150 000 en 2018.

#### Pour qui ?

Le service civique est réservé aux 16-25 ans, et jusqu'à 30 ans pour les personnes handicapées. Les qualités recherchées sont avant tout la motivation et l'enthousiasme pour la mission. Mais aucun diplôme n'est exigé. Le candidat doit également être en mesure d'expliquer ce que la mission

proposée peut lui apporter.

#### Comment postuler ?

Le site internet du service civique recense toutes les missions disponibles. Elles sont regroupées par catégories : solidarité, environnement, culture et loisirs, sport, santé... Une fois la mission choisie, il suffit d'expliquer, en quelque ligne, ses motivations, et de transmettre un CV. C'est l'organisme qui propose la mission qui décide de faire passer un entretien ou non.

#### À Mayenne

En Mayenne, la plupart des missions ont lieu à Laval. Mais l'année dernière, Mayenne en a tout de même accueilli entre 11 et 30, sur les 189 qui se sont déroulées dans tout le département.

N. C.